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12. Sitzung der Stadtverordnetenversammlung am 12.12.2022 

 
- STELLUNGNAHMEN DER FACHAUSSCHÜSSE - 

 

T a g e s o r d n u n g  

Öffentlich 

 

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

 

Hierzu liegen keine Stellungnahmen vor. 

 

2. Genehmigung der Niederschrift der letzten Stadtverordnetenversammlung 

 

Hierzu liegen keine Stellungnahmen vor. 

 

3. Mitteilung des Stadtverordnetenvorstehers 

 

Hierzu liegen keine Stellungnahmen vor. 

 

4. Mitteilungen des Magistrats 

 

Hierzu liegen keine Stellungnahmen vor. 

 

5. Beantwortung von Anfragen 

 

Hierzu liegen keine Stellungnahmen vor. 

 

6. Aussprache zu TOP 3 bis 5 

 

Hierzu liegen keine Stellungnahmen vor. 

 

7. Abstimmung über die Tagesordnung öffentlich und nichtöffentlich Abt. B 

 

Hierzu liegen keine Stellungnahmen vor. 
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8. Haushaltssatzung der Einhardstadt Seligenstadt für das Haushaltsjahr 2023 mit 

Haushaltsplan 2023 und Investitionsprogramm für die Jahre 2024 bis 2026 

- Antrag des Magistrats vom 17.10.2022 - 

Drucks. 17-187/I/584  21-26 

- hierzu Veränderungsliste des Magistrats vom 05.12.2022 – 

- hierzu Änderungsantrag der SPD-Fraktion vom 28.11.2022 - 

Drucks. 17-187/I/584  21-26 A 

- hierzu Änderungsantrag der SPD-Fraktion vom 28.11.2022 - 

Drucks. 17-187/I/584  21-26 B 

- hierzu Änderungsantrag der SPD-Fraktion vom 28.11.2022 - 

Drucks. 17-187/I/584  21-26 C 

- hierzu Änderungsantrag der SPD-Fraktion vom 28.11.2022 - 

Drucks. 17-187/I/584  21-26 D 

- hierzu Änderungsantrag der SPD-Fraktion vom 28.11.2022 - 

Drucks. 17-187/I/584  21-26 E 

- hierzu Änderungsantrag der SPD-Fraktion vom 28.11.2022 - 

Drucks. 17-187/I/584  21-26 F 

- hierzu Änderungsantrag der SPD-Fraktion vom 29.11.2022 - 

Drucks. 17-187/I/584  21-26 G 

- hierzu Änderungsantrag der SPD-Fraktion vom 29.11.2022 - 

Drucks. 17-187/I/584  21-26 H 

- hierzu Änderungsantrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 30.11.2022- 

Drucks. 17-187/I/584  21-26 I 

- hierzu Änderungsantrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 30.11.2022- 

Drucks. 17-187/I/584  21-26 J 

- hierzu Änderungsantrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 30.11.2022- 

Drucks. 17-187/I/584  21-26 K 

- hierzu Änderungsantrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 30.11.2022- 

Drucks. 17-187/I/584  21-26 L 

- hierzu Änderungsantrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 30.11.2022- 

Drucks. 17-187/I/584  21-26 M 

- hierzu Änderungsantrag der FWS-Fraktion vom 02.12.2022 - 

Drucks. 17-187/I/584  21-26 N 

- hierzu Änderungsantrag der FWS-Fraktion vom 02.12.2022 - 

Drucks. 17-187/I/584  21-26 O 

- hierzu Änderungsantrag der FWS-Fraktion vom 02.12.2022 - 

Drucks. 17-187/I/584  21-26 P 

- hierzu Änderungsantrag der FWS-Fraktion vom 02.12.2022 - 

Drucks. 17-187/I/584  21-26 Q 

- hierzu Änderungsantrag der FWS-Fraktion vom 02.12.2022 - 

Drucks. 17-187/I/584  21-26 R 

- hierzu Änderungsantrag der SPD-Fraktion vom 04.12.2022 - 

Drucks. 17-187/I/584  21-26 S 

- hierzu neu formulierter Änderungsantrag der SPD-Fraktion vom 25.11.2022 - 

Drucks. 17-187/I/584  21-26 S NEU 

- hierzu Änderungsantrag der SPD-Fraktion vom 06.12.2022 - 

Drucks. 17-187/I/584  21-26 T 

 

Ausschuss für Umwelt, Klimaschutz, Energie und Verkehr am 28.11.2022, TOP 8 

 

Stv. Steidl beantrag heute keine Abstimmung vorzunehmen. So wird verfahren. 
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Stve. Fuchs merkt an, dass die Beantwortung offener Fragen vom Hauptamt noch 

ausstehen. Diese sollen nachgereicht werden.  

 

Ausschuss für Bau, Stadtentwicklung und Digitalisierung am 29.11.2022, TOP 6 

 

Es ergehen keine Wortmeldungen. 

 

Es wird beschlossen, heute keine Abstimmung vorzunehmen. 

 

Ausschuss für Bildung, Sport, Soziales und Kultur am 01.12.2022, TOP 7 

 

Es gibt keine Wortmeldung zu diesem Tagesordnungspunkt. 

Die abschließende Beratung und Beschlussempfehlung erfolgt im Haupt-, Finanz- 

und Wirtschaftsförderungsausschuss. 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 05.12.2022, TOP 11 

 

Bürgermeister Dr. Bastian legt eine Veränderungsliste zum Entwurf des 

Haushaltsplans 2023 vor, die der Magistrat in seiner heutigen Sitzung beschlossen 

hat. Die Veränderungsliste wird an alle Ausschussmitglieder verteilt. Der 

Bürgermeister erläutert die Maßnahmen. 

 

Der Ausschussvorsitzende ruft alle bisher vorliegenden Änderungsanträge (A-S) zum 

Haushaltsentwurf 2023 einzeln zur Aussprache auf. Diese werden teilweise von der 

antragstellenden Fraktion begründet. Teilweise nimmt der Bürgermeister Stellung aus 

Sicht der Verwaltung. Sämtliche Fragen werden geklärt. 

 

Stv. Kubin beantragt in der heutigen Sitzung keine Abstimmung vorzunehmen. Es 

erfolgt keine Gegenrede. So wird verfahren. 

 

Stve. Fuchs kündigt weitere Änderungsanträge der SPD-Fraktion an. Stv. Steidl 

erbittet diese bis Mittwoch zur Fraktionssitzung. 

 

9. Straßeninstandhaltung „Am Sandborn“ 

- Antrag der FWS-Fraktion vom 29.08.2022 - 

Drucks. 17-172/I/560  21-26 

- hierzu gemeinsamer Änderungsantrag der Fraktionen CDU und FDP vom 

22.11.2022 - 

Drucks. 17-172/I/560  21-26 A 

 

Ausschuss für Umwelt, Klimaschutz, Energie und Verkehr am 26.09.2022, TOP 7 

 

Stv. Rupp erläutert den Antrag der FWS Fraktion. 

 

Erster Stadtrat Gerheim berichtet, dass bereits mehrfach Mittel für die 

Grundsanierung in Höhe von aktuell geschätzt 220.000,00 € für den Haushalt 

angemeldet worden sind, diese bisher aber nicht berücksichtigt wurden. Es erfolgt 

eine rege Diskussion über den Zustand der Straße, die anzufahrenden Grundstücke 

und Vereinsgebäude. Auch wie die Gestaltung eines Radweges aussehen soll/kann 

wird diskutiert. 
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Es soll geprüft werden, ob eine Baugenehmigung für die bestehenden Gebäude Am 

Sandborn existiert und ob Erschließungsbeiträge gezahlt wurden. 

Herr Braun vom Ordnungsamt teilt mit, dass in Kürze Verkehrsschilder aufgestellt 

werden, die auf Straßenschäden hinweisen. 

 

Es wurde keine Abstimmung beantragt. 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 04.10.2022, TOP 19 

 

Stv. Wallisch meldet für die CDU-Fraktion weiteren Beratungsbedarf an und 

beantragt den Antrag eine Runde zu schieben. Es erfolgt keine Gegenrede. So wird 

verfahren. 

 

Stve. Fuchs bittet die Fragen, die von Stve. Bicherl im Fachausschuss aufgeworfen 

wurden, vor der Abstimmung zu beantworten. 

 

Ausschuss für Umwelt, Klimaschutz, Energie und Verkehr am 28.11.2022, TOP 6 

 

Stve. Bicherl erläutert den Änderungsantrag der CDU-Fraktion.  

 

Stv. Rupp beantragt keine Abstimmung vorzunehmen. So wird verfahren. 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 05.12.2022, TOP 6 

 

Zunächst wird über den Änderungsantrag der Fraktionen CDU und FDP abgestimmt. 

Dieser wird bei Enthaltung der FWS-Fraktion einstimmig zur Annahme empfohlen. 

 

Anschließend wird der Ursprungsantrag bei Zustimmung der Fraktionen Bündnis 

90/Die Grünen und FWS sowie Ablehnung der Fraktionen CDU und FDP bei 

Enthaltung der SPD-Fraktion mehrheitlich zur Ablehnung empfohlen. 

 

10. Überdachung am Betreuungsgebäude Alfred-Delp-Schule 

- gemeinsamer Antrag der Fraktionen Bündnis 90/Die Grünen und SPD vom 

11.09.2022 - 

Drucks. 17-176/I/575  21-26 

- hierzu gemeinsamer Änderungsantrag der Fraktionen CDU und FDP vom 

14.11.2022 - 

Drucks. 17-176/I/575  21-26 A 

 

Ausschuss für Bildung, Sport, Soziales und Kultur am 29.09.2022, TOP 7 

 

Stve. Kirchner begründet den Antrag. 

Es erfolgt eine kurze Diskussion. 

Stv. P. Giel beantragt, den Antrag um eine Runde zu schieben. Diesem Antrag wird 

entsprochen. 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 04.10.2022, TOP 23 
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Wie zu Beginn der Sitzung bekannt gegeben, wird dieser Punkt von der heutigen 

Tagesordnung abgesetzt. 

 

Ausschuss für Bildung, Sport, Soziales und Kultur am 01.12.2022, TOP 5 

 

Stv. Giel T. begründet den Änderungsantrag der Koalitionsfraktionen CDU und FDP. 

Es erfolgt eine kurze Diskussion. 

Stv. Rupp beantragt, in dieser Sitzung keine Abstimmung vorzunehmen. Diesem 

Antrag wird entsprochen. 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 05.12.2022, TOP 7 

 

Es wird nur über den Änderungsantrag der Fraktionen CDU und FDP abgestimmt. 

Dieser wird bei Zustimmung der Fraktionen CDU, FDP und SPD sowie Ablehnung 

der FWS-Fraktion bei Enthaltung der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen mehrheitlich 

zur Annahme empfohlen. 

 

11. Aufwertung des Mainufers / Prüfung eines Stegs/einer Anlegestelle 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 12.09.2022 - 

Drucks. 17-177/I/576  21-26 

 

Ausschuss für Bau, Stadtentwicklung und Digitalisierung am 27.09.2022, TOP 10 a 

 

Bürgermeister Dr. Bastian erläutert den Bericht vom Amt für Bau- und 

Stadtentwicklung zu diesem TOP. Hier sind die Mindestkosten, sowie die 

Folgekosten aufgeführt. Dieser Bericht liegt dem Protokoll bei. 

 

Nach einer kurzen Diskussion beantragt Stv. Steidl die Verschiebung der 

Abstimmung. Diese wird an den Haupt- und Finanzausschuss delegiert. 

 

Um 20.25 Uhr verlässt der Vorsitzende Stv. Eiles den Saal; bedankt sich zuvor bei 

allen Anwesenden und übergibt die Sitzung an seinen Stellvertreter Stv. Buschmann. 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 04.10.2022, TOP 24  

 

Stve. Fuchs beantragt den Antrag eine Runde zu schieben, um eine sachkundige 

Person in den Fachausschuss einzuladen. Es erfolgt keine Gegenrede. So wird 

verfahren. 

 

Ausschuss für Bau, Stadtentwicklung und Digitalisierung am 29.11.2022, TOP 5b 

 

Stv. Stoll nimmt zunächst Stellung zu dem Antrag der SPD-Fraktion. Eine 

Stellungnahme der DLRG und von Stv. Müller soll hierzu nachgereicht werden. 

 

Es wird beschlossen, heute keine Abstimmung vorzunehmen. 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 05.12.2022, TOP 8 

 

Stv. Müller informiert, dass die Stellungnahme des Landesverbands der DLRG noch 

aussteht. 
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Stv. Kubin beantragt aus diesem Grund, den Antrag der SPD-Fraktion eine Runde zu 

schieben. Es erfolgt keine Gegenrede. So wird verfahren. 

 

 

12. Verkehrsberuhigende Maßnahmen in der Würzburger Straße 

- Vorlage des Magistrats vom 12.09.2022 - BERICHT - 

Drucks. 17-184/I/573  21-26 

- hierzu Antrag der SPD-Fraktion vom 28.09.2022 - 

Drucks. 17-184/I/573  21-26 A 

 

Ausschuss für Umwelt, Klimaschutz, Energie und Verkehr am 26.09.2022, TOP 9 

 

Stve. Fuchs erläutert den Änderungsantrag der SPD Fraktion, daraufhin erfolgt eine 

rege Diskussion über die Aufteilung der Fahrbahn und ob dies erfolgsversprechend 

ist. 

Stv. Rupp bittet darum, den Beschluss der Stadtverordnetenversammlung vollständig 

umzusetzen, da die Stellungnahme eines Fachamtes zu möglichen baulichen 

Änderungen fehlt. Erster Stadtrat Gerheim sagt eine Stellungnahme des Amtes für 

Bau und Stadtentwicklung zu. 

Stve. Bicherl merkt an, dass die Hauptstraße in Klein-Welzheim ebenso umgestaltet 

wurde und möchte wissen, ob mehr oder weniger Autos geblitzt wurden. Erster 

Stadtrat berichtet, dass der feste Blitzer nun an einer anderen Stelle steht und an 

dieser Stelle deutlich weniger Blitzungen zu verzeichnen sind. 

 

Es wurde keine Abstimmung beantragt. 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 04.10.2022, TOP 30 

 

Stv. Rupp stellt fest, dass aktuell nur eine Stellungnahme des Ordnungsamtes vorliegt. 

Die des Bauamtes fehlt. 

Bürgermeister Dr. Bastian nimmt sich der Sache an und schlägt vor, das weitere 

Vorgehen im Ältestenrat zu besprechen. 

 

Auch Stv. Thiel hält eine Stellungnahme des Bauamtes für wichtig und beantragt 

daher, den Antrag eine Runde zu schieben. Es erfolgt keine Gegenrede. So wird 

verfahren. 

Infolgedessen wird auch der Bericht des Magistrats eine Runde geschoben. 

 

Ausschuss für Umwelt, Klimaschutz, Energie und Verkehr am 28.11.2022, TOP 7 

 

Stve. Schäfer beantragt heute keine Abstimmung vorzunehmen, da noch ein 

Änderungsantrag der FDP-Fraktion eingereicht wird.  

 

Der Bericht des Bauamtes steht ebenfalls noch aus und soll nachgereicht werden.  

 

Somit erfolgt keine Abstimmung und der Punkt wird eine Runde geschoben.  

 

Hfwiförd. Ausschuss am 05.12.2022, TOP 9 
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Stve. Schäfer beantragt den Bericht sowie den Antrag der SPD-Fraktion eine Runde 

zu schieben, um auf die Antwort des Bauamtes zu warten. Es erfolgt keine 

Gegenrede. So wird verfahren. 

Bürgermeister Dr. Bastian berichtet über die Eckpunkte der Antwort des Bauamtes. 

 

 

13. Ausstattung mit Luftreinigern in den Kitas und Einrichtungen der 

Nachmittagsbetreuung 

- Vorlage des Magistrats vom 26.09.2022 - BERICHT - 

Drucks. 17-186/I/329  21-26 

 

Ausschuss für Bildung, Sport, Soziales und Kultur am 01.12.2022, TOP 6 

 

Der Bericht wird ohne Wortmeldung zur Kenntnis genommen. 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 05.12.2022, TOP 10 

 

Der Bericht des Magistrats wird zur Kenntnis genommen. 

 

14. Bericht über die Ausführung von Beschlüssen der 

Stadtverordnetenversammlung 

Stand 30.09.2022 

- Drucks. 17-188/I/605  21-26 

 

Ausschuss für Umwelt, Klimaschutz, Energie und Verkehr am 28.11.2022, TOP 9 

 

Stve. Bicherl merkt an, dass bitte wieder Seitenzahlen im Bericht eingefügt werden 

sollen.  

 

Es erfolgen einige Fragen der Ausschussmitglieder über Verfahrensstände, welche 

ausführlich vom Magistrat und der Verwaltung beantwortet werden.  

 

Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 

 

Ausschuss für Bau, Stadtentwicklung und Digitalisierung am 29.11.2022, TOP 7 

 

Stv. Kubin fragt bezüglich der 32. Sitzung am 11.05.22 TOP 11 an, weshalb die 

erforderlichen Arbeiten nicht begonnen werden konnten. Laut Bürgermeister Dr. 

Bastian liegt dies an der Personalsituation und einer erforderlichen 

Stellennachbesetzung. 

 

Stv. Oftring fragt bezüglich der 32. Sitzung am 14./15.12.2020 TOP 17 an, weshalb es 

seit zwei Jahren keinen neuen Sachstand gibt. Bürgermeister Dr. Bastian erläutert, dass 

Hessen Mobil sich nicht an einem Kreisverkehr beteiligt und an dieser Stelle nur eine 

neue Ampelanlage anbietet. 

 

Auf die Rückfrage von Stv. Kubin bezüglich der 27. Sitzung am 8.6.2020 TOP 16 

erwidert Bürgermeister Dr. Bastian, dass ein Bericht hierzu in Arbeit ist. 

 

Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. 
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Ausschuss für Bildung, Sport, Soziales und Kultur am 01.12.2022, TOP 8 

 

Der Bericht wird ohne Wortmeldung zur Kenntnis genommen. 

 

 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 05.12.2022, TOP 12 

 

Nach ausführlicher Aussprache wird der Bericht des Magistrats zur Kenntnis 

genommen. 

 

15. Fährtariferhöhung ab 01.01.2023 

- Antrag des Magistrats vom 07.11.2022 - 

Drucks. 17-189/I/580  21-26 

- hierzu gemeinsamer Änderungsantrag der Fraktionen Bündnis 90/Die Grünen, 

SPD und FWS vom 17.11.2022 - 

Drucks. 17-189/I/580  21-26 A 

 

Hierzu liegen keine Stellungnahmen vor. 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 05.12.2022, TOP 5 a 

 

Zu den Tagesordnungspunkten 5a bis 5f sind der kaufmännische Betriebsleiter, Herr 

Herbert, und der technische Betriebsleiter, Herr Falter, von den Stadtwerken 

Seligenstadt anwesend. 

 

Stv. Oftring erläutert den Änderungsantrag und beantragt in der heutigen Sitzung 

keine Abstimmung vorzunehmen. Es erfolgt keine Gegenrede. So wird verfahren. Der 

Antrag bleibt auf der Tagesordnung der Stadtverordnetenversammlung vom 

12.12.2022. 

 

16. Änderung der Wasserbeitrags- und -gebührensatzung der Stadt Seligenstadt 

(WBGS) 

- Antrag des Magistrats vom 07.11.2022 - 

Drucks. 17-190/I/581  21-26 

 

Hierzu liegen keine Stellungnahmen vor. 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 05.12.2022, TOP 5 b 

 

Der Bürgermeister erläutert den Antrag des Magistrats. 

Der Antrag des Magistrats wird einstimmig zur Annahme empfohlen. 

 

17. Änderung der Entwässerungssatzung 

- Antrag des Magistrats vom 07.11.2022 - 

Drucks. 17-191/I/582  21-26 

 

Hierzu liegen keine Stellungnahmen vor. 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 05.12.2022, TOP 5 c 
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Der Bürgermeister erläutert den Antrag des Magistrats. 

Der Antrag des Magistrats wird einstimmig zur Annahme empfohlen. 

 

 

18. Verbesserter Zugang zu Parkscheinautomaten mit Betonsockel 

- Antrag der FWS-Fraktion vom 14.11.2022 - 

Drucks. 17-192/I/618  21-26 

 

Ausschuss für Umwelt, Klimaschutz, Energie und Verkehr am 28.11.2022, TOP 10 

 

Stv. Rupp erläutert den Antrag der FWS-Fraktion.  

 

Stv. Steidl fragt nach einer Auflistung über die Parkscheinautomaten, welche mit einem 

Sockel aufgestellt sind und wo diese ebenerdig aufgestellt werden können. 

 

Erster Stadtrat Gerheim teilt mit, dass dort, wo eine ebenerdige Aufstellung der 

Parkscheinautomaten nicht funktioniert, die Möglichkeit geprüft wird, entsprechende 

Haltebügel auf den Sockel anzubringen.  

 

Der Leiter des Ordnungsamtes, Hr. Braun, beantwortet die gestellten Fragen 

ausführlich. 

 

Stv. Rupp beantragt heute keine Abstimmung vorzunehmen. So wird verfahren. 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 05.12.2022, TOP 16 

 

Der Antrag der FWS-Fraktion wird einstimmig zur Annahme empfohlen. 

 

19. Prüfung über die Einführung Mobiles Bürgerbüro 

- gemeinsamer Antrag der Fraktionen CDU und FDP vom 14.11.2022 - 

Drucks. 17-193/I/619  21-26 

 

Hierzu liegen keine Stellungnahmen vor. 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 05.12.2022, TOP 17 

 

Der Antrag wird bei Zustimmung der Fraktionen CDU und FDP sowie Ablehnung der 

Fraktionen Bündnis 90/Die Grünen, SPD und FWS mehrheitlich zur Annahme 

empfohlen. 

 

20. Sachstand zur Radverkehrskonzeption 

- gemeinsamer Antrag der Fraktionen CDU und FDP vom 14.11.2022 - 

Drucks. 17-194/I/620  21-26 

 

Ausschuss für Umwelt, Klimaschutz, Energie und Verkehr am 28.11.2022, TOP 11 

 

Stv. Steidl erläutert den Antrag der Fraktionen CDU und FDP.  

 

Der Antrag wird einstimmig zur Beschlussfassung empfohlen.  

 

Hfwiförd. Ausschuss am 05.12.2022, TOP 18 
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Der Antrag wird einstimmig zur Annahme empfohlen. 

 

 

21. Prüfantrag "Wärmekonzept für die Altstadt und angrenzende Viertel" 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 14.11.2022 - 

Drucks. 17-195/I/622  21-26 

- hierzu Änderungsantrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 25.11.2022- 

Drucks. 17-195/I/622  21-26 A 

 

Ausschuss für Bau, Stadtentwicklung und Digitalisierung am 29.11.2022, TOP 8 

 

Zunächst erläutert Stv. Stoll den Prüfantrag der SPD-Fraktion. Anschließend entsteht 

ein kurzer Austausch. Laut Bürgermeister Dr. Bastian soll in Zukunft ein kommunaler 

Wärmeenergieplan erstellt werden. 

 

Es wird beschlossen, heute keine Abstimmung vorzunehmen. 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 05.12.2022, TOP 19 

 

Stve. Schäfer beantragt die Anträge eine Runde zu schieben. Es erfolgt keine 

Gegenrede. So wird verfahren. 

 

22. PV-Anlagen auf öffentlichen Parkflächen 

- Antrag der SPD-Fraktion vom 14.11.2022 - 

Drucks. 17-196/I/623  21-26 

 

Ausschuss für Umwelt, Klimaschutz, Energie und Verkehr am 28.11.2022, TOP 12 

 

Stve. Sattler erläutert den Antrag der SPD-Fraktion. 

 

Es ergehen einige Wortmeldungen. 

 

Stve. Schäfer beantragt keine Abstimmung vorzunehmen. So wird verfahren. 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 05.12.2022, TOP 20 

 

Stv. Ernst beantragt in der heutigen Sitzung keine Abstimmung vorzunehmen. Es 

erfolgt keine Gegenrede. So wird verfahren. Der Antrag bleibt auf der Tagesordnung 

der Stadtverordnetenversammlung vom 12.12.2022. 

 

23. Waldwirtschaftsplan 2023 

- Antrag des Magistrats vom 14.11.2022 - 

Drucks. 17-197/I/535  21-26 

 

Ausschuss für Umwelt, Klimaschutz, Energie und Verkehr am 28.11.2022, TOP 5 

 

Hr. Mika und Hr. Herrmann vom Forstamt Langen erläutern den Waldwirtschaftsplan 

2023 ausführlich. Es werden Fragen der Ausschussmitglieder beantwortet.  

 

Der Antrag wird einstimmig zur Beschlussfassung empfohlen.  
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Hfwiförd. Ausschuss am 05.12.2022, TOP 21 

 

Der Antrag wird einstimmig zur Annahme empfohlen. 

 

24. Änderung und Erweiterung des Bebauungsplanes Nr. 28 „Südlich der K 185, 

zwischen Aschaffenburger Straße und der Wasserburg 

1. Behandlung der eingegangenen Anregungen aus der frühzeitigen Beteiligung 

der Öffentlichkeit vom 13.09.2022 bis einschließlich 27.09.2022 (Abwägung) 

2. Beschluss über die öffentliche Auslegung des Entwurfes zur Änderung und 

Erweiterung des Bebauungsplanes Nr. 28 „Südlich der K 185, zwischen 

Aschaffenburger Straße und der Wasserburg“ 

- Antrag des Magistrats vom 14.11.2022 - 

Drucks. 17-198/I/606  21-26 

 

Ausschuss für Bau, Stadtentwicklung und Digitalisierung am 29.11.2022, TOP 9 

 

Stv. Kubin erwähnt das Hessische Energiegesetz. Hierzu soll geprüft werden, wann das 

Hessische Energiegesetz in Kraft getreten ist und veröffentlicht wurde. 

 

Es ergehen keine weiteren Wortmeldungen. 

 

Der Antrag wird einstimmig zur Annahme empfohlen. 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 05.12.2022, TOP 22 

 

Der Antrag wird einstimmig zur Annahme empfohlen. 

 

25. Anpassung des Zuschusses an die Musikschule  

Seligenstadt-Hainburg-Mainhausen e. V. 

- Antrag des Magistrats vom 14.11.2022 - 

Drucks. 17-199/I/607  21-26 

 

Ausschuss für Bildung, Sport, Soziales und Kultur am 01.12.2022, TOP 9 

 

Bürgermeister Dr. Bastian erläutert den Antrag des Magistrates. In der 

anschließenden kurzen Diskussion werden von den Stadtverordneten verschiedene 

Nachfragen zum Antrag gestellt und von Bürgermeister Dr. Bastian beantwortet. 

Der Antrag wird einstimmig zur Annahme empfohlen. 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 05.12.2022, TOP 23 

 

Der Antrag wird einstimmig zur Annahme empfohlen. 
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26. Ortsbestimmung für eine Hundespielwiese 

- Vorlage des Magistrats vom 14.11.2022 - BERICHT - 

Drucks. 17-200/I/597  21-26 

- hierzu Antrag der FWS-Fraktion vom 05.12.2022 - 

Drucks. 17-200/I/597  21-26 A 

 

Ausschuss für Bau, Stadtentwicklung und Digitalisierung am 29.11.2022, TOP 10 

 

Auf Rückfragen von Stv. Oftring antwortet Bürgermeister Dr. Bastian, dass es nicht 

möglich ist, eine Ackerfläche zu pachten. Durch die Einzäunung entsteht eine bauliche 

Nutzung, wodurch die Beteiligung der Bauaufsicht und Naturschutzbehörde notwendig 

wird. Ein Bericht zur Klärung wird vom Liegenschaftsamtsamt hierzu nachgereicht. 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 05.12.2022, TOP 24 

 

Nach kurzer Aussprache beantragt Stve. Schäfer in der heutigen Sitzung keine 

Abstimmung vorzunehmen. Es erfolgt keine Gegenrede. So wird verfahren. Der 

Antrag bleibt auf der Tagesordnung der Stadtverordnetenversammlung vom 

12.12.2022. 

 

27. Zuschuss an den Kulturring Seligenstadt e V. zur Unterhaltung der 

Volkhochschule Seligenstadt 

- Antrag des Magistrats vom 14.11.2022 - 

Drucks. 17-201/I/608  21-26 

 

Ausschuss für Bildung, Sport, Soziales und Kultur am 01.12.2022, TOP 10 

 

Es gibt keine Wortmeldung zu diesem Tagesordnungspunkt. 

Der Antrag wird einstimmig zur Annahme empfohlen. 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 05.12.2022, TOP 25 

 

Der Antrag wird einstimmig zur Annahme empfohlen. 

 

28. Wirtschaftsplan 2023 

- Antrag des Magistrats vom 14.11.2022 - 

Drucks. 17-202/I/611  21-26 

 

Hierzu liegen keine Stellungnahmen vor. 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 05.12.2022, TOP 5 d 

 

Der Bürgermeister erläutert den Antrag des Magistrats. 

Stv. Rupp fragt nach der Höhe der Verrechnungssätze des Bauhofes gegenüber der 

Stadtverwaltung. Eine entsprechende Liste wird zur Verfügung gestellt. 

Der Antrag des Magistrats wird einstimmig zur Annahme empfohlen. 

 

 



13 

 

 

29. Jahresabschluss 2021 der Stadtwerke Seligenstadt 

- Antrag des Magistrats vom 14.11.2022 - 

Drucks. 17-203/I/612  21-26 

 

Hierzu liegen keine Stellungnahmen vor. 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 05.12.2022, TOP 5 e 

 

Der Bürgermeister erläutert den Antrag des Magistrats. 

Der Antrag des Magistrats wird einstimmig zur Annahme empfohlen. 

 

30. Änderung der Eigenbetriebssatzung 

- Antrag des Magistrats vom 14.11.2022 - 

Drucks. 17-204/I/613  21-26 

 

Hierzu liegen keine Stellungnahmen vor. 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 05.12.2022, TOP 5 f 

 

Der Bürgermeister erläutert den Antrag des Magistrats. 

Stv. Kubin fragt, ob die neue Stellvertreterregelung ab sofort oder erst ab der nächsten 

Wahlperiode greift? Der Bürgermeister sagt Klärung zu. 

Der Antrag des Magistrats wird einstimmig zur Annahme empfohlen. 

 

Die Herren Herbert und Falter verlassen den Sitzungssaal. 

 

31. Beratung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2020 der Stadt 

Seligenstadt 

- Antrag des Magistrats vom 14.11.2022 - 

Drucks. 17-205/I/604  21-26 

 

Hierzu liegen keine Stellungnahmen vor. 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 05.12.2022, TOP 29 

 

Der Antrag wird einstimmig zur Annahme empfohlen. 
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32. Antrag des Magistrats vom 16.12.2019 – Drucksache 16-283/I/1202  16-21 

1. Ortsumgehung Seligenstadt 3. BA, Anschlussvariante Nord (GE Nordring II / 

WA Niederfeld) 

2. Einleitung der 1. Änderung und Ergänzung des Bebauungsplanes mit 

Landschaftsplan Nr. 54 „Nordring II“ 

- Antrag des Magistrats vom 05.12.2022 - 

Drucks. 17-206/I/636  21-26 

- hierzu Ergänzungsantrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 04.12.2022  

Drucks. 17-206/I/636  21-26 A 

 

Ausschuss für Bau, Stadtentwicklung und Digitalisierung am 29.11.2022, TOP 5a 

 

Zu dem Antrag des Bürgermeisters vom 29.11.2022 entsteht ein kurzer Austausch. 

Festzuhalten ist hierbei, dass es laut Bürgermeister und Verwaltung drei Abzweigungen 

geben wird: Richtung Umgehungsstraße, Gewerbegebiet und Wilhelm-Leuschner-

Straße. Genaueres wird durch ein Verkehrsgutachten geprüft. Brückenbauwerke sind 

nicht vorgesehen. 

 

Es wird beschlossen, heute keine Abstimmung vorzunehmen. 

 

Hfwiförd. Ausschuss am 05.12.2022, TOP 30 

 

Stv. Müller beantragt in der heutigen Sitzung keine Abstimmung vorzunehmen. Es 

erfolgt keine Gegenrede. So wird verfahren. Der Antrag bleibt auf der Tagesordnung 

der Stadtverordnetenversammlung vom 12.12.2022. 

 

 

 

Aufgestellt: 

Seligenstadt, 06.12.2022 

 

 

 

Verwaltungsfachangestellter 

 

 


